

ABSTRAK

Khotibul Umam, 2024, Kepemilikan dan distribusi harta dalam pemikiran Ibn Taimiyah dan an-Nabhani serta relevansinya dengan ekonomi makro di Indonesia, Tesis, Ekonomi Syariah (ES) Program Magister (S2), Pascasarjana Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Madura, Pembimbing Prof. Dr. H. Zainal Abidin, MEI dan Dr. Fadllan, MA

Kata Kunci: Ekonomi Islam, Ibnu Taimiyah, An-Nabhani, distribusi kekayaan, perekonomian makro, keadilan sosial.

Pemerataan ekonomi dan kesejahteraan sosial merupakan cita-cita setiap bangsa, namun hingga kini masih sulit terwujud akibat ketimpangan distribusi kekayaan dan tingginya tingkat kemiskinan. Di Indonesia, meskipun setiap rezim pemerintahan berupaya menekan ketimpangan ekonomi, persoalan ini tetap menjadi isu yang berulang. Kapitalisme dan sosialisme menawarkan solusi berbeda, namun keduanya memiliki keterbatasan dalam menciptakan keadilan ekonomi. Sebagai alternatif, sistem ekonomi Islam hadir dengan pendekatan yang mencakup tiga kategori kepemilikan: pribadi, umum, dan negara. Sistem ini bertujuan memastikan distribusi kekayaan yang adil melalui pengelolaan sumber daya dan pelarangan praktik-praktik yang merugikan masyarakat, seperti monopoli dan penimbunan.

Penelitian ini menggunakan metode kepustakaan (*library research*) dengan pendekatan historis dan analisis konten terhadap pemikiran dua tokoh ekonomi Islam, yaitu Ibnu Taimiyah dalam *As-Siyasah Asy-Syar'iyah fi Ishlah Ar-Ra'i wa Ar-Ra'iyah* dan Taqiyuddin An-Nabhani dalam *Nizham al-Iqtishadiy fi al-Islam*. Penelitian ini mengkaji relevansi konsep-konsep mereka terhadap perekonomian makro di Indonesia. Pendekatan ini memungkinkan penggalian ide-ide yang dapat diadaptasi dalam konteks modern untuk menciptakan sistem ekonomi yang lebih adil.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa terdapat keselarasan pemikiran antara Ibnu Taimiyah dan An-Nabhani mengenai konsep kepemilikan dan distribusi kekayaan. Keduanya menekankan pentingnya peran negara dalam mengelola pajak, zakat, dan sumber daya alam demi kepentingan masyarakat luas. Lebih lanjut, mereka mengusulkan nasionalisasi aset strategis sebagai langkah untuk memastikan akses yang adil bagi seluruh rakyat. Dengan distribusi ekonomi yang berbasis keadilan, pengentasan kemiskinan dan pengurangan kesenjangan sosial dapat dicapai, sehingga terwujud kemakmuran bangsa yang berkelanjutan.

Kesimpulan dalam penelitian ini menunjukkan bahwa pemikiran ekonomi Islam yang dikembangkan oleh Ibnu Taimiyah dan Taqiyuddin An-Nabhani memberikan landasan konseptual yang relevan untuk diterapkan dalam model negara modern, termasuk di Indonesia. Dengan pengelolaan sumber daya yang berbasis keadilan, penerapan sistem ini dapat menjadi solusi efektif untuk mengatasi berbagai permasalahan ekonomi, termasuk kemiskinan, ketimpangan sosial, dan distribusi kekayaan yang tidak merata. Pendekatan ini menegaskan pentingnya keseimbangan antara aspek individu, masyarakat, dan negara dalam membangun sistem ekonomi yang kokoh dan berkeadilan.

ABSTRACT

Khotibul Umam, 2024, Ownership and Wealth Distribution in the Thoughts of Ibn Taimiyah and An-Nabhani and Their Relevance to Macroeconomics in Indonesia, Thesis, Islamic Economics (IE), Master's Program (S2), Postgraduate Program, State Islamic Institute (IAIN) of Madura, Advisors: Prof. Dr. H. Zainal Abidin, MEI, and Dr. Fadllan, MA

Keywords: Islamic Economics, Ibn Taimiyah, An-Nabhani, wealth distribution, macroeconomics, social justice.

Economic equity and social welfare are the aspirations of every nation; however, they remain challenging to achieve due to wealth inequality and high poverty rates. In Indonesia, despite efforts by successive governments to reduce economic disparity, this issue continues to persist. Capitalism and socialism offer distinct solutions, but both have limitations in ensuring economic justice. As an alternative, the Islamic economic system provides an approach encompassing three categories of ownership: private, public, and state. This system aims to ensure equitable wealth distribution through resource management and the prohibition of harmful practices such as monopolies and hoarding.

This study employs a library research method with a historical approach and content analysis to explore the economic thoughts of two prominent Islamic scholars: Ibn Taimiyah in *As-Siyasah Asy-Syar'iyah fi Ishlah Ar-Ra'i wa Ar-Ra'iyah* and Taqiyuddin An-Nabhani in *Nizham al-Iqtishadiy fi al-Islam*. The research examines the relevance of their concepts to Indonesia's macroeconomic framework. This approach enables the extraction of ideas that can be adapted to modern contexts to create a more just economic system.

The findings reveal a consistency between the thoughts of Ibn Taimiyah and An-Nabhani regarding the concepts of ownership and wealth distribution. Both emphasize the vital role of the state in managing taxes, zakat, and natural resources for the benefit of society. Furthermore, they propose the nationalization of strategic assets as a means to ensure equitable access for all citizens. By implementing an economic distribution system based on justice, poverty alleviation and the reduction of social inequality can be achieved, leading to sustainable national prosperity.

The conclusion of this research demonstrates that the Islamic economic thought developed by Ibn Taimiyah and Taqiyuddin An-Nabhani provides a conceptual foundation that remains relevant for application in modern states, including Indonesia. Through justice-based resource management, this system offers an effective solution to address various economic issues, such as poverty, social inequality, and unequal wealth distribution. This approach underscores the importance of balancing the roles of individuals, society, and the state in building a robust and equitable economic system.

ملخص

خطيب الأمم، 2024، الملكية وتوزيع الثروة في فكر ابن تيمية والنبهاني ومدى صلتها بالاقتصاد الكلي في إندونيسيا، رسالة ماجستير، قسم الاقتصاد الإسلامي (ES)، برنامج الماجستير (S2)، الدراسات العليا، المعهد العالي للدراسات الإسلامية (IAIN) مادورا، بإشراف الأستاذ الدكتور زين العابدين، MEI، والدكتور فضل، MA.

الكلمات المفتاحية: الاقتصاد الإسلامي، ابن تيمية، النبهاني، توزيع الثروة، الاقتصاد الكلي، العدالة الاجتماعية.

إن تحقيق العدالة الاقتصادية والرفاه الاجتماعي هو طموح كل أمة، ومع ذلك لا يزال تحقيقه صعباً بسبب التفاوت في توزيع الثروة وارتفاع معدلات الفقر. في إندونيسيا، ورغم أن كل نظام حكومي يحاول الحد من الفجوة الاقتصادية، فإن هذه المشكلة لا تزال مستمرة كقضية متكررة. يقدم كل من النظامين الرأسمالي والاشتراكي حلولاً مختلفة، لكن كلاهما يعاني من قيود في تحقيق العدالة الاقتصادية. كبديل، يظهر النظام الاقتصادي الإسلامي كمنهج يتضمن ثلاثة أنواع من الملكية: الملكية الفردية، الملكية العامة، وملكية الدولة. يهدف هذا النظام إلى تحقيق توزيع عادل للثروة من خلال إدارة الموارد ومنع الممارسات الضارة بالمجتمع، مثل الاحتكار والاحتناز.

تستخدم هذه الدراسة منهج البحث المكتبي (*library research*) مع نهج تاريخي وتحليلي محتوى لأفكار اثنين من أعلام الاقتصاد الإسلامي، وهما ابن تيمية في كتابه *السياسة الشرعية في إصلاح الراعي والرعية* وتقي الدين النبهاني في كتابه *النظام الاقتصادي في الإسلام*. تهدف الدراسة إلى استكشاف مدى ارتباط مفاهيمهما بالإطار الاقتصادي الكلي لإندونيسيا. يتيح هذا النهج استخلاص أفكار يمكن تكييفها مع السياقات الحديثة لإنشاء نظام اقتصادي أكثر عدلاً.

أظهرت النتائج توافقاً في الفكر بين ابن تيمية والنبهاني حول مفاهيم الملكية وتوزيع الثروة. حيث أكد كلاهما على الدور الرئيسي للدولة في إدارة الضرائب والزكاة والموارد الطبيعية لصالح المجتمع ككل. بالإضافة إلى ذلك، اقترحا تأميم الأصول الاستراتيجية كوسيلة لضمان الوصول العادل لجميع أفراد الشعب. من خلال تنفيذ نظام توزيع اقتصادي قائم على العدالة، يمكن تخفيف حدة الفقر وتقليل التفاوت الاجتماعي، مما يؤدي إلى تحقيق ازدهار وطني مستدام.

الخلاصة أن الفكر الاقتصادي الإسلامي الذي طوره ابن تيمية وتقي الدين النبهاني يوفر أساساً مفاهيمياً صالحاً للتطبيق في الدول الحديثة، بما في ذلك إندونيسيا. ومن خلال إدارة الموارد على أساس العدالة، يقدم هذا النظام حلاً فعالاً لمعالجة مختلف القضايا الاقتصادية، بما في ذلك الفقر، التفاوت الاجتماعي، والتوزيع غير العادل للثروة. يؤكد هذا النهج على أهمية التوازن بين دور الأفراد والمجتمع والدولة في بناء نظام اقتصادي قوي وعادل.